

Martes 26 de mayo 2015

El Financiero Precios al consumidor en México muestran baja histórica en 2015

DANIEL VILLEGAS Los precios al consumidor en México acumularon hasta la primera quincena de mayo de este año una baja de 0.33 por ciento, ante los descensos en los precios de los alimentos, así como en los servicios energéticos y de telefonía para los hogares, principalmente. Desde que hay cifras quincenales, a partir de 1988, la población no había experimentado un periodo similar con bajas en el nivel general de precios, lo que entre otros beneficios, ha propiciado un incremento real en los salarios y un mayor poder de compra. Entre enero y abril de este año los salarios contractuales a nivel federal promediaron una alza de 1.2 por ciento anual, en términos reales, la mayor cifra desde 2002. Si bien el descenso en el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) en lo que va del año se atribuye a factores coyunturales, los bajos niveles de inflación en el país se observan desde hace más de una década. P.C. inflación, precios Reforma impulsa el desarrollo de energías limpias

Redacción Mérida, Yucatán.- El secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, destacó que la Reforma Energética le apuesta al impulso de las energías limpias, y va por la creación de un mercado eléctrico mayorista, en el que se espera una mayor instalación de plantas eólicas, solares, hidroeléctricas y geotérmicas, con tecnología eficientes. Al participar en la inauguración de la II Reunión Ministerial de la Alianza para Energía y Clima de las Américas (ECPA), así como en la Sexta Reunión Ministerial de Energía Limpia que se realiza en Mérida, con la asistencia de 22 países de América y Europa, el funcionario federal afirmó que la Reforma Energética ya empieza a rendir sus primeros frutos, sobre todo, en el campo de las energías alternativas. Sobre el tema energético, Pedro Joaquín Coldwell destacó que actualmente el país marcha con rumbo a la consolidación en la materia, luego de la legislación realizada que promueve el uso de energías limpias. El secretario de energía recordó que en México en el 2014 el 18 por ciento de energía generada fue renovable con 55 mil gigawatts, pero se tiene como meta que en el 2018 uno de cada cuatro megawatts que se generen en energías deberán provenir de fuentes renovables. P.C. sector energético Se estanca la exportación de manufactura no automotriz

THAMARA MARTINEZ Las exportaciones manufactureras mexicanas, excluyendo al sector automotriz, sumaron 19 mil 405.52 millones de dólares en abril, una caída de 0.93 por ciento respecto al mismo mes de 2014, que marca el primer descenso del indicador desde mayo de 2013. De acuerdo con cifras originales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), las exportaciones no petroleras subieron 2.7 por ciento anual, al reportar 31 mil 077.5 millones de dólares en abril. Las ventas externas automotrices tuvieron los avances más significativos en el mes, en comparación con el año anterior. Mientras que las del sector manufacturero crecieron 3.2 por ciento anual en abril, las del sector automotriz se elevaron 12.2 por ciento anual. No obstante, las compras de bienes no petroleros sumaron 30 mil 346.61 millones de dólares, que derivó en un déficit en este renglón de 730. 87 millones de dólares. P.C. industria manufacturera, exportaciones Inactivos laborales, 40% de los jóvenes **ZENYAZEN FLORES** La Población No Económicamente Activa (PNEA) sumó 35 millones 875 mil 707 personas al primer trimestre de 2015, de las cuales 40.5 por ciento tienen de 15 a 29 años, es decir, 14 millones 538 mil jóvenes estuvieron fuera del mercado laboral, indica la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Los jóvenes inactivos, que pese a estar en edad de trabajar no cuentan con un empleo o no lo buscan activamente, repuntó en casi medio millón de personas en el último año. En el primer trimestre aumentó 3 por ciento, o 459 mil 706 personas, el número de jóvenes en esta situación frente a igual periodo de 2014, cuando había 14 millones 78 mil individuos. La proporción de jóvenes no disponibles para laborar, respecto del total de personas en esa situación reportó una tendencia a la baja desde 2010, pues ese año 42 por ciento de la población no activa era joven, sin embargo, en el primer cuarto de este año la proporción se mantuvo sin cambios respecto a igual periodo de 2014. Especialistas del mercado laboral, señalaron que los jóvenes suelen desanimarse debido a que los empleos disponibles no les atraen, y que entre de los inactivos también hay jóvenes que no están estudiando ni trabajan. P.C. jóvenes, mercado laboral Inversión externa de mexicanos repunta 37% anual

MARCELA OJEDA La inversión de mexicanos en el exterior ascendió a 3 mil 058.4 millones de dólares en el primer trimestre del año, que representó un aumento de 36.8 por ciento respecto a los 2 mil 236 millones de dólares invertidos por connacionales en el mismo periodo de 2014. Datos del Banco de México señalan que al cierre del último cuarto de 2014, se reportó una desinversión por 506 millones de dólares, con lo que en todo el año, la IED de mexicanos en el exterior fue de 5 mil 201 millones de dólares. Por otro lado, al cierre del primer trimestre del presente año el renglón correspondiente a la Inversión Extranjera Directa (IED) que llegó a México acumuló 7 mil 573 millones de dólares, cifra 34 por ciento menor a lo percibido en el mismo periodo de 2014. Aunque el monto representa un aumento de 29 por ciento respecto al trimestre inmediato anterior. P.C. Banco de México, inversión extranjera Registra México balanza comercial positiva con Brasil desde 2011

Redacción El intercambio comercial entre México y Brasil ha crecido en la última década a un ritmo de 7.3 por ciento. Las importaciones y exportaciones de los sectores automotriz, siderúrgico, químico, eléctrico-electrónica e incluso el aeroespacial han dinamizado este crecimiento. Apenas en 2005, el comercio total entre ambos países sumó 6 mil 104 millones 469 mil dólares, en 2014 esta cifra llegó a los 9 mil 212 millones 584 mil dólares. Representando un crecimiento de un año a otro de 77 por ciento, pero con promedio anual de 7.3 por ciento. En este lapso, se han visto altas y bajas en las balanzas comerciales de cada país. De 2004 y hasta 2010, la balanza comercial fue positiva para Brasil. En 2011, México tomó delantera con un superávit por mil 163 millones de dólares. En ese año el comercio total sumó 10 mil 152 millones de dólares. Uno de los sectores en los que más se ha fortalecido México frente a Brasil ha sido el automotriz, pero también en esta industria ambas naciones se complementan. No sólo intercambian autos terminados, también autopartes de metal y eléctrico-electrónicas. México envía bienes para la industria aeroespacial a Brasil P.C. Brasil, balanza comercial, economía mundial **BID** invirtió 12 mmd en temas del cambio climático en AL Redacción **MÉRIDA. YUCATÁN.**-El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) destinó 12 mil millones de dólares anuales en los últimos cinco

años para atender en América Latina los problemas relacionados con el cambio climático y canalizó alrededor de 8 mil millones de dólares para el sector energético. El vicepresidente del BID, Santiago Levy, calificó de caro y deficiente el servicio energético en países de Latinoamérica, pues los subsidios que otorgan los gobiernos a la electricidad, combustibles y combustóleos no siempre tienen éxito. En el marco de la II Reunión Ministerial de la Alianza para Energía y Clima de las Américas que se realiza en esta ciudad, Levy expuso que en un tercio de los países de América Latina la electricidad no llega correctamente, porque hay un servicio malo y altas interrupciones. Por ello, dijo, es necesario desarrollar el tema de energías limpias para atacar uno de los problemas centrales, que es el crecimiento de la productividad. En América Latina, precisó, 26 millones de ciudadanos no tienen electricidad en sus hogares, y casi 70 millones de personas no tienen acceso a combustibles modernos para preparar sus alimentos. Sobre el tema de energía el director del Departamento de Desarrollo Sustentable de la Organización de Estados Americanos (OEA), Cletus Springer, afirmó que a pesar de los avances y el crecimiento de energías renovables y limpias, la crisis energética aún se siente en Centroamérica y el Caribe P.C. BID, América Latina, cambio climático Reforma Fijan plazos de reforma antideuda

REFORMA/ Redacción Cd. de México (26 mayo 2015).- El Ejecutivo federal publicó hoy en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la reforma constitucional en materia de deuda pública y disciplina financiera de las entidades federativas y los municipios. El decreto, que mañana entra en vigor, establece que los Congresos locales serán los que aprueben los montos de deuda que soliciten los Gobiernos estatales, pero se necesitará la suma de las dos terceras partes de los legisladores presentes para que sea avalado. Además, se incorporaron reglas precisas sobre cómo contratar empréstitos de corto y largo plazo, la presentación de informes de montos, y la prohibición de que tres meses antes del fin de una administración no se podrán contratar adeudos, entre otras medidas. P.C. deuda pública, entidades federativas Impulsaría sector financiero al PIB

Por NEGOCIOS / Staff Monclova México (26 mayo 2015).- La economía mexicana crecerá 3.7 por ciento durante el periodo de 2015 a 2019, donde el sector financiero es una de las industrias que apuntalará este crecimiento mediante créditos al sector privado, según un estudio de Accenture y The Economist Intelligence Unit titulado "De la productividad a los resultados". Esta industria será una de las bases que haga despegar con mayor fuerza la economía del país, mencionó. El reporte destacó que el crédito total al sector privado ha crecido 3.7 veces más que la economía de México desde 2001 y dijo que el país tiene una de las industrias de servicios financieros más abiertas del mundo. Agregó que los sólidos fundamentos macroeconómicos que tiene México, así como su estrecha relación con Estados Unidos, serán factores claves para lograrlo. P.C. sistema financiero, crecimiento económico Anticipan más debilidad para el peso

Por NEGOCIOS / Staff Monterrey México (26 mayo 2015).- El peso mexicano podría caer en los próximos meses debido a los riesgos de un alza en las tasas de interés en Estados Unidos y una mayor debilidad económica, estimó Andrew Sachais, economista en Satch Capital Group. El analista dijo que la divisa se debilitaría en el futuro dado la desaceleración económica junto con la caída en las exportaciones y de la actividad industrial. La actividad económica de México se está desacelerando; la baja en los precios de los commodities están pesando en la actividad industrial y generando una debilidad, además los menores ingresos por las exportación afectan el presupuesto gubernamental, indicó. En el primer trimestre, la economía creció a una tasa anual de 2.5 por ciento, menor al 2.6 por ciento previo, aunque superó las estimaciones del 2.4 por ciento. P.C. sistema financiero Tienen reservas baja semanal de 658 mdd

Por Notimex Cd. de México México (26 mayo 2015).- El saldo de las reservas internacionales del País al 22 de mayo de este año fue de 194 mil 302 millones de dólares, lo que significó una reducción semanal de 658 millones y su quinto retroceso consecutivo. El Banco de México (Banxico) informó que la variación semanal en la reserva internacional fue resultado de la compra de dólares del Gobierno federal al instituto central por 33 millones de dólares. Además, de una reducción de 260 millones de dólares como resultado de la asignación en las subastas diarias de dólares sin precio mínimo, conforme al mecanismo autorizado por la Comisión de Cambios. Ello, aunado a una baja de 365 millones de dólares, principalmente derivada del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banxico. P.C. Banco de México, reservas internacionales Desacelera crecimiento de PIB en la OCDE

Por Notimex París Francia (26 mayo 2015).- El ritmo de crecimiento de la economía de la zona OCDE se frenó en el primer trimestre de este año respecto a finales de 2014, reportó hoy el organismo. En los tres primeros meses de este año, el PIB de la zona que integran los 34 países miembros de la entidad, creció 0.3 por ciento, dos décimas menos que en el último trimestre de 2014, cuando fue de 0.5 por ciento. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Europeo (OCDE) destacó que entre las siete grandes economías mundiales, la de Estados Unidos fue una de las que más desaceleró su crecimiento. El PIB estadounidense pasó de 0.5 por ciento de crecimiento en el último trimestre de 2014, a 0.1 por ciento en el primer trimestre de 2015. Alemania, la principal economía europea, desaceleró su crecimiento y pasó de 0.7 por ciento en el último trimestre de 2014 a 0.3 por ciento a principios de este año, y la misma tendencia se produjo en Reino Unido. P.C. OCDE, crecimiento económico El Economista Inversionistas castigan a Chile y benefician a México DIARIO FINANCIERO / CHILE La Inversión Extranjera Directa (IED) siguió mostrando señales de recuperación en el 2014, con los capitales invertidos en nuevos proyectos creciendo 1% a 649,000 millones de dólares y la creación de empleos aumentando 17% a 1.84 millones. Así lo reveló un estudio a nivel global elaborado por fDi Intelligence, la división de datos del grupo Financial Times. Pero pese al auspicioso resultado, el panorama registra grandes variaciones en las distintas regiones del mundo, con Latinoamérica como uno de los mayores perdedores en el favoritismo de los inversionistas extranjeros. La IED hacia la región registró una fuerte caída en el 2014, retrocediendo 39% en términos de capitales, y 16% en cuanto al número de nuevos proyectos. P.C. inversión extranjera Urge incrementar densidad de cotización para mejorar pensiones ELIZABETH ALBARRÁN Y YAEL CORDOVA Uno de los principales problemas del sistema de pensiones en México es que la densidad de cotización es baja, indicó Alejandro Villagomez, experto en pensiones del CIDE. "La alta movilidad entre el sector formal e informal provoca que muchas

cuentas presenten prolongados periodos de inactividad, afectando la densidad de cotización". P.C. sistema financiero, pensiones, seguridad social Reservas internacionales hilan quinto retroceso NOTIMEX El saldo de las reservas internacionales del país al 22 de mayo de este año, fue de 194,302 millones de dólares, lo que significó una reducción semanal de 658 millones de dólares y su quinto retroceso consecutivo. El Banco de México (Banxico) informó que la variación semanal en la reserva internacional fue resultado de la compra de dólares del gobierno federal al instituto central por 33 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Esquema de remesas mexicano es reconocido FERNANDO GUTIÉRREZ Los miles de millones de dólares que llegan a México cada año por concepto de remesas son vistos como áreas de oportunidad por empresas representativas de intermediarios financieros no bancarios para potencializar modelos que ayuden a las comunidades donde llegan. Por eso, el Fondo Internacional para el Desarrollo para la Agricultura (FIDA) reconoció el trabajo de la Asociación Mexicana de Uniones de Crédito del Sector Social (AMUCSS) y su labor en este aspecto. De acuerdo con el FIDA, la AMUCSS se ha hecho merecedora del premio al mejor proyecto del Foro Mundial de Remesas y Desarrollo 2015 gracias a la innovación que ha implementado en materia de migración, bancarización de remesas, uso de tecnologías e investigación a favor de las comunidades rurales. P.C. remesas La Jornada Mezcla mexicana de crudo cierra e 57.20 dólares Por Notimex México, DF. El petróleo mexicano de exportación finalizó con una ganancia de ocho centavos respecto a su último cierre, para ofertarse en el mercado energético internacional en 57.20 dólares por tonel, indicó Bursamétrica. Analistas de la institución financiera destacaron que en esta sesión los futuros del combustible fósil acabaron con resultados mixtos debido a preocupaciones por parte de los inversionistas sobre un "firme avance" del dólar, además de una sobreproducción de petróleo en Estados Unidos que podría aumentar en los próximos meses. En este contexto, el referente del Mar de Norte, el crudo Brent, registró una pérdida de 55 centavos al ofertarse en 65.51 dólares el barril; mientras que su contraparte estadounidense, el West Texas Intermediate (WTI) finalizó en 59.80 dólares el tonel, es decir, un aumento de 13 centavos. P.C. mezcla mexicana, precios En primer cuatrimestre del año, saldo positivo en balanza comercial de Pemex Por Israel Rodríguez México, DF. En el primer cuatrimestre del año, Pemex obtuvo un saldo positivo en su balanza comercial de mil 509 millones de dólares, monto que cada vez disminuye por el aumento en el volumen de las importaciones de productos petrolíferos y una disminución en las exportaciones de crudo, según documentan cifras oficiales de la empresa productiva de Estado. De acuerdo con los Indicadores Petroleros, publicación mensual que da cuenta del comportamiento de las principales variables de la industria, revela que el superávit alcanzado en el periodo enero-abril de 2015 fue 68 por ciento menor al alcanzado en el mismo periodo del 2014 cuando alcanzó 4 mil 742 millones de dólares. P.C. PEMEX, balanza comercial Cierra dólar en \$15.56 en bancos del DF Por Notimex México, DF. Al cierre de la jornada cambiaría en bancos de la Ciudad de México, el dólar libre se vendió hasta en 15.56 pesos, es decir una pérdida de tres centavos respecto al viernes, y se compró en un mínimo de 14.96 pesos. A su vez, el euro se ofertó en un máximo de 16.95 pesos, lo que representó una baja de 15 centavos comparado con la sesión previa; mientras que el yen se ofreció hasta en 0.128 pesos. De acuerdo con Grupo Financiero Monex, ante la ausencia de actividades en el mercado norteamericano por la conmemoración del "Día de los Caídos", el comportamiento de la moneda nacional fue errático y sin presiones frente a la falta datos económicos relevantes. El Banco de México (Banxico) fijó el tipo de cambio para solventar obligaciones en moneda extranjera pagaderas en el país en 15.2635 pesos. P.C. tipo de cambio El País China concluye en Chile su gira de acuerdos financieros en Latinoamérica ROCÍO MONTES Santiago de Chile 26 MAY 2015 - 00:11 CEST El primer ministro chino, Li Keqiang, cerró este lunes en Chile su gira por América Latina. La presidenta chilena, Michelle Bachelet, participó en seis actividades públicas, y las seis fueron con Li. El mandatario asiático clausuró en Santiago de Chile su gira regional para comenzar a poner en marcha el plan de inversión por 250.000 millones de dólares (229.000 millones de euros) que el gigante chino pretende inyectar en 10 años en América Latina y el Caribe. La agenda de la mandataria, casi exclusivamente dedicada a Li Keqiang, retrata la importancia que tiene la visita del número dos chino a Sudamérica, donde previamente suscribió ambiciosos acuerdos comerciales en Brasil, Colombia y Perú. P.C. China, América Latina, inversión La población en riesgo de pobreza o exclusión social crece hasta el 29% JAIME PRATS 26 MAY 2015 - 10:20 CEST La tasa de personas en riesgo de pobreza o exclusión social sigue avanzando en España y ya representa el 29,2% de la población (era del 26% en 2010). También retroceden los ingresos medios por hogar, que alcanzan los 26.154 euros por familia. Los datos corresponden a la Encuesta de Condiciones de Vida elaborada por el Instituto Nacional de Estadística (INE) a partir de los datos del año 2013, el último de la crisis económica. P.C. pobreza, desigualdad